

## PREMIO MEDALLA DE ORO

El Premio Medalla de Oro Cámara Chilena de la Construcción nació en el trigésimo aniversario de la CChC en 1981. Constaba de la entrega de una medalla de oro de 18 quilates a la persona, empresa o institución que se destacara en la creación de iniciativas enfocadas en el desarrollo de la construcción, el estudio y soluciones a problemas derivados de la industria, así como de la situación de sus trabajadores.

El jurado estaba compuesto por los miembros de la Mesa Directiva y el presidente de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC). El gerente de la CChC actuaba como secretario y ministro de fe de las resoluciones. Una vez seleccionado el candidato, este era visitado en su hogar u oficina por la Mesa Directiva, la cual lo notificaba como ganador del premio.

"Se intenta efectuar un reconocimiento a la obra creadora de quienes, ya sea

actuando desde el campo de la empresa privada, como en el servicio de los nobles intereses públicos, entregan su talento y esfuerzo para el beneficio de sus compatriotas", decía el presidente de la CChC, Máximo Honorato, en su discurso con motivo de la entrega del premio a Jorge Alessandri el 23 de octubre de 1981.

"El otorgamiento de esta Medalla de Oro simboliza, pues, el agradecimiento de una entidad que agrupa a la gran mayoría de aquellos que han hecho de la construcción su camino de vida, hacia quienes se han destacado por una acertada contribución en favor de esta actividad creativa por excelencia", agregaba Honorato en la misma oportunidad.

Los galardonados en la década del ochenta incluyeron, además del ex presidente Jorge Alessandri, a Sergio Silva Bascuñán (1983, ex presidente CPC), Modesto Collados (1986, ex presidente de la CChC en dos

ocasiones y ex ministro de Estado) y David Frías (1988, ex vicepresidente CChC).

"Ninguna función puede ser más grata que el manifestar el reconocimiento de nuestra Cámara a quien se haya destacado en forma excepcional por el servicio a nuestra actividad y a nuestra institución, entregándole la distinción máxima del gremio, como es la Medalla de Oro Cámara Chilena de la Construcción", resumía en 1992 el presidente de la CChC, Alfredo Schmidt, con ocasión de la entrega de este galardón al ex presidente de la CChC y fundador de varias entidades de la Red Social, Raúl Varela.

Durante los años sucesivos, pocos serían los personajes dignos de recibir este noble premio. A Varela lo siguieron los ex presidentes de la CChC Luis Prieto Vial y Germán Molina en 1998 y 2001, respectivamente. El último destacado fue José Antonio Guzmán (ex presidente CChC y CPC) en 2010.

Texto elaborado en base a documentos del Archivo Histórico de Extensión CChC.

Para consultas comunicarse con: Jeaninne Vergara, jvergara@cchc.cl.